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委員会の行政視察報告
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先進自治体の事例を学ぶため、7月から 8月にかけて議会運営・総務・経済・
文教の各委員会が行政視察を行いました。その概要をお知らせします。

●総務委員会     8 月 4日～ 7日

総務委員会は、８月４日から７日にかけて北
海道千歳市、旭川市、石狩市、岩見沢市を視察
しました。視察項目は、千歳市がコミュニティ
ーバス、旭川市がコミュニティー防災資機材等
整備事業、石狩市が合併協議会、岩見沢市が情
報施策についてです。
　旭川市では、大規模地震対策として、自主防
災組織の結成を推進するとともに、地域住民の
防災活動の資機材を整備していました。

●議会運営委員会　7月 2日～ 4日

　議会運営委員会は、７月２日から４日にかけ
て東京都西東京市、狛江市、神奈川県藤沢市を
視察しました。西東京市は田無市と保谷市とが
対等合併によって平成 13 年１月に誕生した市
で、議会運営については合併前から両市の違い
を明らかにしさまざまな合意を経て合併しまし
た。狛江市は野党が多数派なので議会運営はな
かなか難しく、藤沢市は不景気のあおりで市内
から撤退する企業もあり、市の勢いは以前より
下降気味です。●文教委員会 　7月 8日～ 10日

　文教委員会は、７月８日から 10 日にかけて
沖縄県浦添市、沖縄市、宜野湾市を視察しまし
た。視察項目は、浦添市がメディカル・インフォ
メーションセンター、サン・アビリティーズう
らそえ、沖縄市が市民小劇場、学校２学期制導
入、宜野湾市が乳幼児健康支援一時預かり事業
についてです。
　沖縄市では研究校を指定し、２学期制を導入
しているため、導入までの経緯等について説明
を受けました。

●経済委員会   7 月 22日～ 24日

　経済委員会は、青森市、弘前市、函館市を視
察しました。青森市の中心商店街女性部のさま
ざまな活動は目を見張るものがあり、元気な街
に女性の力あり、の感を強く感じました。弘前
市は企業誘致の施策で、積極的な土地分譲と情
報発信に力を入れています。函館市の観光事業
の特徴は歴史的建造物の保存活用で、夜間照明
とガス灯風街路灯で、夜も観光資源を有効活用
しているのが特徴でした。
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